

Sr.D. Pedro de Palol

Valladolid

Bilbao, 22 enero 1.964

Muy apreciado don Pedro:

Le adjunto copia del escrito que el presidente de la Diputación dirigió a don Antonio Aguirre. No se si usted lo conocerá ya; a mí me lo acaban de dar. Parece mentira que hayan acordado traer "prestigiosas figuras del Profesorado Universitario español" para colaborar con don José Miguel, cuando el punto por el que más nos ha atacado don Mario era precisamente el que con nuestra postura dá-bamos pie para que viniese gente de fuera a trabajar en Vizcaya. Ya hace falta ser cínicos. Tengo entendido que el Museo ha invitado a Almagro para dar aquí una conferencia, y no sería de extrañar que fuese este una de esas prestigiosas figuras. Me imagino que nada de esto se le habrá consultado a don José Miguel, quien espero haga constar claramente su desaprobación a este proyecto. Creo ha llegado el momento en que todos hemos de exponer claramente nuestra postura ante la política que ultimamente se está siguiendo en Vizcaya. Estoy francamente indignado.

Me imagino el efecto que todo esto le habrá producido. Le agradeceré me comunique lo que en su opinión podemos hacer. Reciban usted y los suyos un saludo muy afectuoso de

*J. de los Rios*

"En contestación a su atento escrito del día 5 de Diciembre del año último, por el que solicita una subvención para la realización de excavaciones en esta provincia, tengo el honor de manifestarle lo siguiente: Desde que esta Diputación creó, en 1.957, el Servicio provincial de Investigaciones Arqueológicas y Etnográficas, lo adscribió a la Junta de Patronato del Museo Arqueológico y Etnográfico, y confió a dicha Junta la misión de promover, efectuar y velar por el feliz desarrollo de tales estudios y trabajos de Arqueología y Etnografía en esta provincia, tarea que la Junta ha cumplido con celo y exactitud que la hacen, hoy también, merecedora de la confianza que en este orden de actividades la Corporación provincial depositó en ella.

Nada pues ha variado, y más de una razón aconseja que sea la Junta de Patronato del Museo Arqueológico -prolongación misma de las Corporaciones que la patrocinan- quien continúe con esta clase de trabajos y excavaciones contando, como siempre, con la labor eficiente y experta de D. José Miguel de Barandiarán, tan vinculado al Museo y a quien la Corporación provincial, de acuerdo con la Junta de Patronato del Museo, rendirá en breve público homenaje con la edición de una interesante publicación. Igualmente, prestigiosas figuras del Profesorado Universitario español vendrán a colaborar en las tareas de reconstruir el pasado histórico y prehistórico de Vizcaya.

Dios guarde a V.S. muchos años. Bilbao 8 de Enero de 1.964. El Presidente.S